





Total de apoyos brindados a las personas migrantes durante febrero

En respuesta al flujo de personas en situación de movilidad en la región, las agencias del Sistema de Naciones Unidas (SNU) en Costa Rica unen esfuerzos con el propósito de apoyar al Gobierno y autoridades locales en el manejo de flujos migratorios mixtos y responder de manera coordinada, pronta y adecuada a las necesidades de estas personas migrantes, que se encuentran en estado de vulnerabilidad por diversas razones.

CONTEXTO

Para el periodo comprendido entre el 16 y el 28 de febrero del 2023, se registraron 8.113 personas saliendo de la Estación Temporal de Recepción Migratoria (ETRM) de Los Planes, Gualaca, Panamá. Considerando que esta es la ETRM más cercana a la frontera con Costa Rica, los datos de salidas se toman como ingresos al país. El día 17 de febrero se experimentó la mayor cantidad de salidas (1279 personas), mientras que el 26 de febrero se reportó la menor cantidad (11 personas).

Durante el período observado, el flujo se redujo en un 29% en comparación con la primera mitad de febrero.











RESPUESTA DE LAS AGENCIAS DEL SNU



Durante este periodo, el SNU junto con el apoyo de agencias socias entregaron 23 kits de dignidad menstruante en la frontera Sur de Costa Rica.



A un total de 14 personas migrantes, incluidos núcleos familiares con personas menores de edad, se les facilitó alojamiento temporal de emergencia a través de articulaciones con el CAHI en Zona Sur y con fundaciones de la sociedad civil en San José.



SALUD

Se brindó asistencia desde el Centro de Contacto en Salud a un total de 9 personas en el lugar con asistencia médicas ambulatorias y articulaciones para traslado y valoración hospitalaria.



Se apoyó a un total de 361 personas migrantes en situación de vulnerabilidad con asistencia alimentaria por medio de distribución de alimentos y entrega de tarjetas para compra de alimentos, incluidos núcleos familiares con personas menores de edad.



PROTECCIÓN

El SNU, en coordinación con instituciones binacionales, brindó 200 atenciones a personas migrantes en situación de vulnerabilidad en la frontera Sur de Costa Rica y en San José. Estas atenciones constituyen de asesoría legal migratoria, información sobre obtención de documentos, casos de retorno voluntario y otros servicios informativos sobre la ruta de viaje y servicios disponibles.













200







